

**METAS QUE ABORDA LA INICIATIVA:**  **3.5** Fortalecer la prevención y el tratamiento del abuso de sustancias adictivas, incluido el uso indebido de estupefacientes y el consumo nocivo de alcohol.

## Resumen Ejecutivo

"Otra Historia" es una iniciativa que acompaña Aeropuertos Argentina 2000 desde sus inicios. Su objetivo es la rehabilitación y reinserción social y laboral de jóvenes y adultos cuyas vidas se desarrollan en condiciones de extrema pobreza y están relacionadas con la problemática del consumo de drogas, especialmente de paco (pasta base de cocaína). En el marco de este programa, AA2000 junto con la Asociación Civil Amaltea trabajan en la construcción de un espacio territorial en la Villa 15, Ciudad Oculta de la Ciudad Autónoma de Buenos Aires, a fin de realizar un abordaje interdisciplinario e integral de la problemática, interviniendo directamente en el lugar específico —familia, barrio—donde ésta acontece y se desarrolla.

**#PalabrasClave:** "Inclusión", "Prevención y tratamiento del abuso de sustancias adictivas", "Estilo de vida saludable", "Generación e Igualdad de oportunidades", "Educación", "Acceso a servicios de asistencia".



**Objetivo:**  
GARANTIZAR UNA VIDA SANA Y PROMOVER EL BIENESTAR DE TODOS A TODAS LAS EDADES.

### #ODSConexos:

**ODS 1** Fin de la pobreza **ODS 4** Educación de calidad **ODS 8** Trabajo decente y crecimiento económico **ODS 10** Reducción de las desigualdades

### #AlianzasEstratégicas:

Privado - OSC

## Descripción

### • Antecedentes

"Otra Historia" es un proyecto que se inserta en el corazón del barrio de la Villa 15 de Ciudad Oculta, en donde viven los jóvenes adictos. Desde su lugar, su hábitat, cerca de sus familias y amigos es donde se busca trabajar con el objetivo de sacar a estos chicos de las adicciones. Siempre transmitiendo la importancia de esta temática, y el espíritu de Amaltea de trabajar para que estos jóvenes formen una nueva historia, otra... distinta a la de su realidad de hoy.

Este fue impulsado en 2014 por AA2000, quien participó en la creación de la Asociación Civil Amaltea. Una vez creada la organización se decidió poner a disposición un espacio para potenciar el trabajo y así generar un mayor impacto. Para lograr este objetivo, en 2015 AA2000 realizó la compra de una propiedad en Ciudad Oculta y en 2016 comenzó la construcción de un espacio adecuado y seguro a fin de realizar un abordaje interdisciplinario e integral de la problemática, interviniendo directamente en el barrio donde los beneficiarios y sus familias viven, para situar la acción directamente en el lugar de pertenencia de este grupo vulnerable. El diseño arquitectónico fue completamente pensado en pos del éxito del proyecto, donde los participantes puedan sentirse contenidos, no pierdan la



conexión con el contexto urbano y aprovechar al máximo los talleres y la asistencia psicológica. Se espera la finalización del edificio para fines de 2018.

Durante este tiempo, "Otra Historia" se desarrolla en un galpón dentro del barrio hasta tanto el edificio quede inaugurado. Allí se realizan actualmente los talleres y los gabinetes psicológicos. Entre ellos se destacan los de capacitación y seguimiento en labores productivas como el armado de muebles de madera, carpintería, muebles con pallets donados por Terminal de Cargas Argentina (TCA), servicio de fletes, lavado de autos y algunas tareas de mantenimiento a pedido, y venta de productos orgánicos gracias a un acuerdo con un campo en Sierra de los Padres, entre otras actividades de generación de empleo genuino. Además, se realizan talleres de arte, teatro, danzas, fotografía, y actividades culturales y sociales. Estas tareas permiten desarrollar algunos aspectos que hacen a la recuperación de quienes concurren, fortalecer vínculos con el barrio desde el compromiso y el trabajo, con posibilidades de crecimiento e inclusión, y cubrir algunos gastos diarios de la Asociación.

#### • Barreras encontradas para el desarrollo de las acciones.

El paco es la droga más letal y adictiva de nuestra historia. La tragedia que representa el paco nos exige revisar; no solo esas metodologías, sus contenidos y valores; sino además analizar las situaciones más extremas de nuestra sociedad: la pobreza, la falta de educación, la violencia, la inseguridad. La reinserción requiere herramientas específicas recursos, protección, contención y cuidado. Es necesario un proceso intensivo como continuidad de la tarea de restauración inicial en el tratamiento. Esto implica la inclusión del grupo familiar, y el aprendizaje de un oficio, una tarea, y una actividad para que se inserte nuevamente en la sociedad. Este es el principal desafío. No hay cura verdadera si no se resuelve también su condición social y laboral acompañada de una estadía de esa persona en el lugar en donde adquirió el hábito de consumo.

#### • Contribución de la iniciativa al ODS y su proyección en tiempo

En un contexto de pobreza y deserción escolar de los grupos más vulnerables; la exclusión e imposibilidad de poner en práctica un proyecto de vida —personal, familiar, social— medianamente satisfactorio son las principales causas que provocan el consumo y la adicción.

En este marco, "Otra Historia" contribuye con la generación de oportunidades laborales y la reinserción social de personas adictas al consumo de droga; desde la educación, la prevención y el tratamiento para su inclusión a la comunidad. Así trabaja directamente sobre la problemática del consumo de sustancias y las adicciones, e indirectamente en el desarrollo de estas personas con el fin de que tengan una salida de su condición de vulnerabilidad.

Este proyecto implicó una inversión de \$1,7 millones para la compra de la casa, \$14,7 millones para la construcción del edificio. Actualmente, AA2000 invierte \$167.000 pesos para el mantenimiento del centro asistencial, y paga los honorarios de la Contadora de la Asociación. "Otra Historia" beneficia a 25 personas en situación de consumo de entre 16 a 45 años y sus familias. Ellos están en tratamiento y asisten al galpón para realizar las actividades pautadas. Además, asisten a desayunar, almorzar, ducharse o a solicitar algún otro tipo de asistencia puntual. La cantidad de beneficiarios permanece en el

mismo nivel que años anteriores hasta tanto se realice la inauguración del edificio y el programa pueda ampliar su alcance.

### • Alianzas

**Alianzas Estratégicas:** El Proyecto "Otra Historia" se realiza junto a la Asociación Civil Amaltea.

**Cadena de Valor:** Junto a Terminal de Cargas Argentina (TCA) se generó una alianza en la cual la compañía dona pallets para la construcción de muebles.

### • Anexo



*Proyecto final del edificio de costado.*



*Avances del edificio – Primer semestre de 2018.*